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! ! ! ! !正如文化经纪人是演艺明星和市场之间的桥梁一样，
科技经纪人是科技创新成果与市场之间的纽带。这一行业
在国外已很成熟，但在中国，科技经纪人还是个新生事物。
近年来，上海已有一些从事科技中介的人，但他们的

活动缺乏制度保障、政策支持。上海应当尽快建立科技经
纪人制度，政府推动，协同创新，用市场的方法去解决问
题。科技成果转化也有风险，应当运用科技金融手段和政
策支持，分担他们的风险。

市政协委员胡江波
为民营小微企业减负

! ! ! !每年 !月 "日，上海调整最低工资，物业保安保洁人员的
工资以及社保费随之上调，物业公司成本随之增加。由于物业
费上涨必须通过业主大会决定，而涨价总是很难得到多数业主
的同意。为了维持正常经营，有的物业不得不减少保安、保洁人
员；有的物业公司实在入不敷出，只能“抛盘”走人。这样一来，
遭殃的还是小区的住户。建议政府发挥主导作用，建立物业费
刚性增长机制，让物业公司能够持续发展。同时，物业公司收
支应更公开透明，让业主知道物业费的去向，建议所有物业公
司都在市、区主管部门的相关网站上公布经营情况。

市人大代表明依
建立物业费刚性增长机制

市人大代表于颖彦
医疗卫生人才不宜“标准单一”
! ! ! ! !好医生的标准是什么？起码要技艺精湛，足以让人托付
性命。同时，医学本身也是一门科学，需要一批甘于寂寞、肯于
奉献的学者攻艰克难。因此，在“两条线”上辛勤付出的医者都
是不可或缺的人才。
目前，基层医疗单位选拔人才的标准相对单一，主要参考

指标是科研项目和 #$%论文。不少忙于看病坐诊的医师晋升
艰难。为此建议，医疗卫生行业的人才界定，也应“技能型”和
“学术型”并重，前者依据诊疗工作量、患者满意度、解决疑难
杂症的能力作为晋升标准；后者以承担国家级、省部级项目多
少、发表 #$%论文情况，以及研究成果转化作为评判标准。

! ! ! !目前的普通养老院缺乏为盲人聋人服务的专业能
力，特别是缺少懂手语的工作人员，一般也不愿意接受脊
髓损伤、强直性关节炎和神经肌肉病患者入住，能够接收
精神病残疾人、智力残疾人入住的养老院数量也偏少。
许多残疾人经济困难，支付能力较弱，而相当部分残

疾人未婚或者夫妻双残无子女，年老后对社会服务有更
多需求。此外，还呼吁要更加重视残疾儿童康复，以及加
强残疾预防宣传，希望广大市民将心比心，理解、善待残
疾人，支持残疾人工作。

市政协委员徐凤建
加强残疾人养老体系建设

谁是好医生？技能学术“双轨”来评
名街藏名宅？宋家老宅“铁锁”可开

市人大代表杨玲
上海应增加无碘盐销售
! ! ! !上海是不缺碘的沿海地区，居民在食物中已能摄入较多
碘化合物，但市场上销售的食盐大都是加碘的。目前，本市因
碘摄入过量而引起甲状腺疾病的发病率已远远超过了碘缺乏
病。然而，市民普遍反映在市场及超市很难买到无碘盐。
建议把选择权还给消费者，合理增加上海地区无碘盐销

售点以及销售量，让群众可以自由选择食用无碘盐，不用再因
为买不到无碘盐而烦恼。如果一定要在食盐中加碘，建议降低
碘化合物的含量。另外，各级医院应加强涉及甲状腺疾病及碘
缺乏病的数据收集和反馈。

市人大代表张丽丽
率先建立法规政策的性别评估机制
! ! ! ! !时下，隐性、显性的性别歧视现象，在企业招聘、高校招
生、公共政策领域依然一定程度存在，如企业招聘中规定“限男
性、三年不得结婚”；部分高校在录取时男女生“同考不同分”；妇
女参与社会决策与管理的比例仍偏低。

为从源头上促进两性平等和谐发展，必须在制定实施法规
政策过程中避免性别歧视。建议上海率先建立法规政策的性别
评估机制，由市政府法制办牵头，研究制定规范性文件；由市妇
女儿童工作委员会牵头，建立上海市法规政策性别平等评估
委员会，对政策法规进行梳理评估、自审自查、监督执行。

市人大代表钱翊樑
大力推进实施带薪年休假制度

市人大代表陈甦萍
提升社区群文工作引领“中国大妈”
! ! ! !时下，社区群众参与文艺活动的积极性越来越高，“中国
大妈”的广场舞就是其中的代表。然而，群众文化团队需要高
素质、高水平的文化专业人才的引领，而与群文团体接触最多
的社区文化中心，群文工作者队伍存在青黄不接、来源五花八
门、缺乏系统培训等问题。而且，社区文化中心收入较低，聘用
人员收入仅 &'''多元，留不住人才，年轻人、大学生流失率高
达 (')。建议选出一批懂文化、爱文化、善管理、有朝气的文化
专业人才，推进社区文化中心管理；严格准入标准，确保从业
人员基本素质；将区文化馆富余的专业人才派驻到社区去；在
收入待遇、专业培训和职称评审方面向社区工作人员倾斜。

! ! ! !长约一公里的历史文化名街陕西北路上有 &'多处
历史文化遗迹，如马勒别墅、西摩会堂、荣宗敬旧居等，但
分量最重的无疑是有“民国第一家族”之称的宋氏家族的
旧居———宋家老宅。遗憾的是，这一建于 "*'+年的百年
老建筑至今仍铁门紧锁，门口也没有历史文化的标志，让
人“不识庐山真面目”，失去应有的影响力。鉴于宋氏家族
在中国近代史上的重要地位，这一历史文化名宅一旦得
到保护并对外开放，会给陕西北路这条“中国历史文化名
街”产生重大影响，更能作为爱国统一战线的标志性景点
发挥其应有作用，对两岸关系起到应有的积极影响。

市政协委员俞亮鑫
开放“民国第一家族”宋家老宅

! ! ! !上海目前还缺乏系统的儿童保护制度。虽然《未成
年人保护法》与儿童福利保护相接近，但它更多是宏观性
的一些条款，做不到普惠的情况。上海制定《儿童福利条
例》重点应放在对困境儿童的救助上，在现有法律法规的
基础上，将儿童福利服务的对象从孤儿扩大到包括被遗
弃儿童、被虐待儿童、服刑人员未成年子女等在内的所有
身处困境的儿童。

建议把上海市制订儿童福利条例列入立法调研计
划，调查下来如果政策成熟，再考虑率先立法。

市政协委员黄绮
《儿童福利条例》应加快立法调研

! ! ! ! !近年，相对北京、江苏等地，上海高校的创新动力缺
乏冲劲，逐渐陷入尴尬境地。

建议高校综合改革成为上海的一项试点，大步迈出
改革步伐。参考北京中关村形式建立大张江协同创新机
构，将社会与高校紧密结合，以需求为导向，将转化的成
果服务于社会。同时，应抓住自贸区建设机会，将高校产
出的技术在世界范围内输出。

市人大代表刘燕刚
高校科技创新应迈大步改革

! ! ! !上海民营小微企业起点低、资金少、运营成本难以承
受特大城市过高的商务成本，应当为民营小微企业减负。
建议从减少涉企收费向服务企业发展转变、从解决

具体困难向营造市场环境转变、从财税资金支持向机制
体制建设转变，营造全社会关心支持民营小微企业发展
的良好环境，积极鼓励民营小微企业转型升级，并通过上
海自贸试验区的溢出效应，对网上市场、网上商城的准入
门槛进一步降低，对民营小微企业申请举办网上市场、网
上商场的，能免收登记类、证照类行政事业性收费。

市人大代表左卫东
大力培育科技经纪人
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! ! ! !每逢黄金周长假，旅游景点总是人满为患。要解决这个难
题，一个很重要的方式就是要切实落实带薪休假制度，让个人
利用带薪休假安排假期旅游。尽管国务院于 &'',年下半年颁
布了《职工带薪年休假条例》，但带薪休假的普及仍不容乐观。
上海已经是个开放的国际化大都市，在这方面理应带头实施。


